

“SIEMBRA, PALABRA Y COLECTIVIDAD”



Pronunciamiento de las mujeres rurales en el marco del Día Internacional de la Mujer

Página 2.

Proyecto Protegiendo la Tierra y Defendiendo la Vida

Página 4.

Escuela Campesina Margarita Murillo

Página 5.

Nuestro Boletín “Siembra, Palabra y Colectividad”

"Siembra, Palabra y Colectividad" describe de manera breve las actividades, acciones, compromisos, historias y luchas de La Vía Campesina Honduras (LVCH), mensualmente se resume el espíritu de resistencia de las campesinas y campesinos hondureños.

A través de este boletín se detallaran las actividades realizadas, así como noticias relevantes, fechas o acontecimientos importantes.

Con estos espacios (LVCH) busca propiciar y mantener un ambiente de armonía, consenso, equidad e igualdad de derechos entre mujeres y hombres, luchando persistentemente contra todos los tipos de violencia que afectan a las mujeres, niñas, niños, adolescentes y jóvenes del campo.



Pronunciamiento de las mujeres rurales en el marco del Día Internacional de la Mujer



Las mujeres rurales, en el marco del 08 de marzo, Día Internacional de la Mujer Trabajadora, seguimos abrazando el triunfo de la primera mujer presidenta, Iris Xiomara Castro Sarmiento, a quien depositamos nuestra confianza para avanzar en la garantía de nuestros derechos humanos y transformar la realidad de dos millones de mujeres rurales que históricamente se nos ha tenido en la pobreza, silencio y empobrecimiento.

Reconocemos que han existido avance en la gestión de la Presidenta, como la derogación de las Zonas de Empleo y Desarrollo Económico (ZEDE), el Acuerdo Ministerial 14874-2022, que autoriza la venta y uso de la Pastilla Anticonceptiva de Emergencia (PAE), pero sólo en casos de violación, limitando el derecho a decidir por nuestros cuerpos e indicando que se necesita ser violentada para acceder a un derecho universal.

Esas limitaciones tienen una dimensión patriarcal, racista y clasista que nos oprime los cuerpos, los territorios y los sueños. El cruce de estas opresiones ha generado que más del 73% de la población viva en pobreza y el 53% en situación de extrema pobreza y, que solo un 14% de las mujeres rurales tengamos acceso a las tierras, mientras un 35% del territorio está concesionado.



Pronunciamiento de las mujeres rurales en el marco del Día Internacional de la Mujer



Frente a esta realidad, seguimos considerando que la solidaridad, la sororidad, la resistencia y la protección del ambiente son principios fundamentales para construir un mundo más humano y empático. Para ser posible el sueño de nuestros derechos, las mujeres rurales urgimos de políticas públicas que nos garanticen el acceso a los bienes productivos, programas de acceso a capital semillas, fortalecimiento de las instituciones del sector agrícola y poder ejercer una vida plena, digna y libre de cualquier tipo de violencia.

Bajo estos principios y deseos, las mujeres rurales EXIGIMOS:

- Al Instituto Nacional Agrario (INA), la Reforma Agraria Integral y Popular, como una estrategia para priorizar la distribución de tierras para mujeres rurales, y nos permita reconstruir el territorio dentro del marco de la Soberanía Alimentaria.
- A la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), la creación de programas agrícolas para las mujeres rurales, con el fin de permitir la producción de alimentos apegados a la Soberanía Alimentaria y poder garantizar el derecho a la alimentación para las mujeres y familias rurales.



- A la banca estatal, el acceso a los créditos agrícolas en condiciones diferentes a las mujeres rurales para garantizar los medios de producción y de vida, para el ejercicio de los derechos económicos de las mujeres (acceso a tierra, financiamiento, capital semillas para iniciativas) esto con el objetivo de garantizar los derechos económicos y productivos de las mujeres rurales del país.



Proyecto Protegiendo la Tierra y Defendiendo la Vida

La Vía Campesina, como parte de su compromiso con Honduras el 9 de marzo, participo en la presentación de resultados del “Proyecto Protegiendo la Tierra y Defendiendo la Vida”, apoyado por la Unión Europea, para contribuir al fortalecimiento de las organizaciones de la sociedad civil, Redes y Plataformas de Derechos Humanos para promover la protección basada en derechos y la reducción de la violencia hacia defensoras y defensores de la tierra, territorio y recursos naturales y la no discriminación de grupos vulnerables en Honduras.

El proyecto tuvo una duración de 38 meses y fue implementado en los departamentos de La Paz, Intibucá, Lempira, Copán y Santa Bárbara, con un enfoque en 22 municipios, que fueron seleccionados por los altos niveles de conflictividad social y graves vulneraciones a derechos humanos en general y en especial hacia defensores y defensoras de la tierra, territorio y recursos naturales



Escuela Campesina Margarita Murillo



Formación Campesina Margarita Murillo, inició su segundo módulo con la participación de líderes y lideresas que integran La Vía Campesina Honduras.

El segundo módulo: Grandes visiones e ideologías, los modelos de desarrollo, está a cargo del educador Faustino Torres de Nicaragua.

Los aprendizajes iniciaron con un recorrido de la historia de Honduras, trabajos en grupo para discutir las ideologías, la urgencia de estudiar la política como arte, ciencia y filosofía, la burguesía, el marxismo y la teoría marxista leninista.

“Si la clase trabajadora no se organiza no podrá romper con la burguesía”, parafrasea el educador Torres.

Con este espacio, se impulsa una educación transformadora para contribuir a la construcción de un modelo de desarrollo alternativo en el campo.

En esa línea, para conocer los modelos económicos, se evidenció a las familias en Honduras que tienen acaparadas las riquezas y que a la vez, son los dueños de comunicación. Esto fue el inicio de una semana de aprendizajes, prácticas agroecológicas, compartir experiencias y aprender para hacer.



Feminismo Campesino Popular



El 24 y 25 de marzo del presente año se realizó el segundo taller Metodologías Popular para la Apuesta del Feminismo Campesino Popular, esto con el objetivo conocer y apropiarse de las herramientas, metodologías populares para que a las mujeres lideresas se les facilite los procesos de formación en sus organizaciones.

